
 
 

Ministério da Educação 

Universidade Federal do Cariri 

 

1/5 

 

ATA DA SEPTUAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO 1 

CENTRO DE CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO 2 

CARIRI (UFCA). Aos 9 (nove) dias do mês de abril do ano de 2024 (dois mil e vinte 3 

e quatro), às 14h07min, reuniram-se sob a presidência do Professor Milton Jarbas 4 

Rodrigues Chagas, os membros: Sérgio Henrique de Oliveira Lima (Vice-Presidente 5 

do Conselho), Milanya Ribeiro da Silva (Coordenadora do curso de Administração 6 

Pública e Gestão Social), Alexandre Araújo Cavalcante Soares (Coordenador do 7 

curso de Administração), Denysson Axel Ribeiro Mota (Coordenador do Mestrado 8 

em Biblioteconomia), Jonathas Luiz Carvalho Silva (representante docente do 9 

curso de Biblioteconomia), Eduardo Domingos de Lima (representante dos 10 

servidores técnicos-administrativos), Alysson Bruno Lima de Carvalho  11 

(representante dos servidores técnicos-administrativos). Participaram também de 12 

forma remota: meet.google.com/orm-qybc-rhf: Vitória Gomes Almeida 13 

(Coordenação do curso de Biblioteconomia), Elias Pereira Lopes Junior 14 

(Coordenador do Mestrado em Administração), Mário César Sousa de Oliveira 15 

(Coordenador do curso de Ciências Contábeis), Marcone Venâncio da Silva 16 

(representante docente do curso de Ciências Contábeis), Domenico Ceglia 17 

(representante docente do curso de Administração)  Eduardo Vivian da Cunha 18 

(representante docente do curso de Administração Pública e Gestão Social), Eliel 19 

Alves Salviano (representante dos servidores técnicos-administrativos). Havendo 20 

quórum e, dando início à sessão, o presidente cumprimentou a todos e, em 21 

seguida, passou ao primeiro assunto. 01. Expedientes: 1.1. Inclusão de matéria na 22 

ordem do dia. Não houve. 1.2. Exclusão de matéria na ordem do dia. Não houve. 23 

1.3. Justificativa de ausência de conselheiro. Não houve. 02. Ordem do dia. 2.1 24 

Homologação da declaração que aprova ato Ad Referendum do Conselho do 25 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas para a realização de processo de seleção 26 

simplificada para contratação de Professor Substituto para o setor de estudos 27 

Gestão de Pessoas, com exigência de formação e titulação de Graduação e 28 

Mestrado em Administração, tanto para abertura quanto em caso de reabertura 29 

do processo, em regime de trabalho de 20hs. Prof. Milton relatou que a 30 
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declaração Ad Referendum apresentada foi feita devido a necessidade de agilizar 31 

o trâmite do processo de contratação de professor substituto da Professora 32 

Rebeca. Enfatiza que o processo já foi aprovado em colegiado. Prof. Milton coloca 33 

a declaração em apreciação e abre votação para homologação, sendo aprovada 34 

por unanimidade. Comunicado dos membros e da presidência. Prof. Milton 35 

comunicou em relação à mobilização da Operação do PROFIAP que houve uma 36 

reunião do colegiado do PROFIAP onde ocorreu uma decisão do início que seria a 37 

partir do ano 2025 e que como a Direção do CCSA gostaria, sendo uma proposta 38 

mesmo com a greve vigente que fosse feita uma mobilização para se buscar seu 39 

início no ano de 2024 no semestre seguinte. Diante das reuniões passadas onde o 40 

PROFIAP já foi alocado em um espaço e com as movimentações já estarem sendo 41 

feitas, mesmo com a greve dos TAEs e docentes, acredita-se que a pós-graduação 42 

não seja afetada, como tradicionalmente ocorre, trazendo à tona a reflexão e a 43 

necessária mobilização. Prof. Sérgio acrescenta, dando ênfase às mobilizações já 44 

feitas pelo colegiado do PROFIAP, PRPI, da Direção e do próprio Conselho em 45 

busca de espaços, dos TAEs e terceirizados que foram concedidos para o 46 

funcionamento da Pós e negociações de FGs junto à Reitoria para a remuneração 47 

do Coordenador do PROFIAP, dessa forma reforçando a recomendação da 48 

implementação do PROFIAP pois há demanda de vagas e a comunidade, interna e 49 

externa à UFCA, anseia pelo programa. Prof. Milton segue os comunicados 50 

relacionados ao alinhamento de assuntos tratados com a Gestão Superior (animais 51 

pelo campus e atividades essenciais durante a greve dos TAEs). Prof. Milton diz 52 

que houve uma demanda enviada à Direção por um docente do CCSA, 53 

denunciando ataques de cachorros a professores e servidores pelo campus, 54 

fazendo provocação para a necessidade de medidas para solucionar o problema 55 

relatado. Foi dito pelo Prof. Milton que houve uma reunião junto à Gestão 56 

Superior em que foi pautada esta demanda. Ali ficou definido que haverá a 57 

constituição de um grupo técnico de trabalho (GTT) envolvendo docentes da 58 

FAMED, CCAB, a PROPLAN e voluntários do projeto UFCÃO. Relata que foram 59 

levadas para essa reunião, pelo CCSA, algumas sugestões identificadas em diversas 60 
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universidades, algumas fora do Brasil, que enfrentam o mesmo problema. Entre as 61 

sugestões que foram levadas e outras que o grupo já estava discutindo 62 

informalmente, e serão objeto de estudos e discussões estão as seguintes: 63 

controle da população atual (com foco, mais que evitar o aumento, em reduzir a 64 

quantidade de animais); parcerias com instituições de apoio à causa animal e à 65 

adoção; parcerias com órgãos públicos afins; campanhas junto à comunidade 66 

contra o abandono de animais nos campi; avaliação de viabilidade de um espaço 67 

no CCAB para abrigo temporário e atividades práticas do curso de Medicina 68 

Veterinária. O Prof. Sérgio acrescenta que até que haja um resultado efetivo da 69 

atuação do grupo, continuará a convivência e a abordagem de mitigação de riscos 70 

e contenção de danos, com os animais sendo devidamente alimentados (com 71 

ração), vacinados e vermifugados pelo time do projeto UFCÃO e outros 72 

voluntários. Em relação à greve dos TAEs, foi dito que houve uma reunião para 73 

decidir as atividades essenciais que serão feitas durante a greve pelos técnicos 74 

administrativos, a Reitoria divulgou esta relação, que está disponível no site da 75 

UFCA, possuindo 15 atividades considerando que outras ainda poderão surgir e 76 

serão analisadas pelo comando de greve. Eduardo Domingos acrescenta que ainda 77 

será analisado como ficarão os trâmites administrativos do SISU. O Prof. Sérgio 78 

comenta sobre outros pontos que também foram discutidos na reunião junto à 79 

Gestão Superior, como os pagamentos de bolsas dos estudantes, processos 80 

seletivos dos bolsistas e pagamentos de auxílios, alguns dos quais colocados como 81 

não essenciais, e que ainda há discussões junto ao comando de greve se se 82 

manterá dessa forma.  Destacou que devido a isso poderá acontecer prejuízo no 83 

pagamento dos auxílios de estudantes que são vulneráveis e dessa forma os 84 

próprios discentes podem tirar a legitimidade, não serem favoráveis às pautas do 85 

comando de greve, mesmo todos sabendo da defasagem dos salários dos 86 

técnicos. Prof. Milton fala sobre o resultado do FAROL, onde se discutiu a criação 87 

de novos cursos e duplicação de cursos já existentes. Diante disso foram 88 

apresentados o ranking e a metodologia e seus critérios. O ranking para a criação 89 

de cursos novos resultou assim: em primeiro lugar, Psicologia, na FAMED; em 90 
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segundo, Farmácia, em discussão se na FAMED ou no CCAB; e em terceiro, 91 

Engenharia de Software, no CCT (campus Juazeiro do Norte). No âmbito do CCSA, 92 

houve uma sequência das propostas dos cursos, ficando em quarto lugar a 93 

proposta de duplicação do curso de Ciências Contábeis, em quinto, Arquivologia, e 94 

em sexto lugar, Museologia. Prof. Milton parabeniza os membros de todas as 95 

comissões pela mobilização em pouco tempo para entrega das propostas, diante 96 

disso relata uma proposta proveniente do relatório da PROPLAN, onde destacou 97 

que os cursos do CCSA ficaram bem posicionados, e que seria interessante iniciar a 98 

implementação desses cursos e não desperdiçar a oportunidade. Prof. Milton 99 

propõe ao CCSA fazer uma proposta ao comitê de governança, que além da 100 

criação dos três cursos “vencedores”, recomendados pelo Farol UFCA, realizar a 101 

duplicação de contábeis, a criação de arquivologia ou museologia sem os códigos 102 

de vagas para professores, aumentando a carga horária e futuramente 103 

fortalecendo o curso e a Unidade Acadêmica. Prof. Sérgio complementa que o 104 

tema está como comunicado devido ao fato que esses cursos já foram deliberados 105 

pelo Conselho para permitir sua criação. Prof. Milton dá continuidade aos 106 

comunicados relatando sobre a disponibilidade de verba para diárias e passagens, 107 

informando que, no ano passado, tivemos o valor de R$ 20.000 (vinte mil reais) 108 

que foram divididos entre os cursos, dos quais foram devolvidos ao Gabinete da 109 

Reitoria aproximadamente R$ 1.400 (um mil e quatrocentos reais). E nesse ano foi 110 

disponibilizado um valor de aproximadamente R$ 39.000 (trinta e nove mil reais) 111 

considerando diárias e passagens, que se destinam apenas aos cursos de 112 

graduação. Em decorrência disso, as coordenações e todos os professores 113 

receberam um comunicado, informando sobre a divisão entre Direção e 114 

coordenações e foi estabelecido que, como haverá um gasto já decidido pelo 115 

Conselho na reunião passada, referente à unificação dos espaços das 116 

coordenações de cursos presenciais, será retirada uma parte dessa quantia, tendo 117 

uma redução de cada curso. Diante disso, informa que já pode haver o envio das 118 

PCDPs dos professores demandantes e que será informado com transparência 119 

pela Direção todo o controle que será feito em termos de relevância das 120 
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propostas e ao valor. O Prof. Sérgio complementa que o valor residual devolvido 121 

ao Gabinete no ano passado não decorreu da falta de demanda, mas sim, por 122 

excesso; e que neste ano, quando houver disputa por recursos a decisão será feita 123 

em conjunto, entre Direção e a respectiva coordenação para definir a melhor 124 

escolha. Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos 125 

e a finalização de mais um semestre e se deu por encerrada a reunião, às 126 

15h:43min, que para constar, eu, Sergio Henrique de Oliveira Lima, lavrei a 127 

presente ata que, depois de aprovada, será assinada por mim e pela presidência. 128 
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